

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XII

Martes 30 de Agosto de 1910

Núm. 3.920

## Voz de alerta

Muchos y muy variados, y algunos de singular importancia, son los asuntos y temas que hoy se ofrecen a la consideración del periodista.

Prescindamos, sin embargo, de ellos para fijarnos ahora preferentemente en la anunciada Asamblea Nacional de enseñanza, que, convocada por el ministro señor Burell, habrá de celebrarse en la corte el día 10 del próximo Septiembre. La razón de esta nuestra preferencia en la elección de tema se encuentra en estas palabras de Azorín.

«Lo verdaderamente peligroso, lo hondamente destructor, son las reformas referentes a la enseñanza elemental. Por ahí se comenzó en Francia, y ese es el punto esencial que cuantos amamos la patria española debemos defender con todas nuestras fuerzas.»

Anunció el Gobierno en el discurso de la corona su propósito y resolución de librar a la escuela de todo género de dogmatismos, lo que en lenguaje corriente y vulgar quiere decir lisa y llanamente que trata de implantar entre nosotros la enseñanza oficial laica ó neutra. Con este precedente, no es aventurado suponer y pensar que la futura Asamblea convocada por el ministro sectario y anticlerical señor Burell ha de tener por principal, si no único objeto, hacer ver que su proyecto de desecristianizar la escuela es un anhelo de la Pedagogía nacional, y que para ello contará de antemano con la cooperación, ayuda y auxilio de las sociedades de maestros laicos, profesores racionalistas, propagadores de la Escuela Moderna, admiradores de Ferrer, revolucionarios y librepensadores, con la prensa llamada anticlerical y con todos los que han empujado y siguen empujando a este Gobierno por la fatal pendiente que ha de conducirle al abismo.

A nosotros, fervientes y entusiastas defensores de la instrucción y del saber, nos parece de perlas la celebración de Asambleas de enseñanza. Somos los primeros en reconocer las grandes y fundamentales reformas que el estado actual de la enseñanza en nuestro país exige y necesita. Faltan muchas escuelas; a las existentes hay que ponerlas en condiciones higiénicas y pedagógicas para que llenen su objeto; es preciso cambiar en todo ó en parte los métodos de enseñanza, desterrando inveteradas rutinas y haciendo esta verdaderamente racional, progresiva y práctica; se necesita formar maestros que sepan enseñar haciendo hombres y pensadores en vez de loros y memoristas; es urgente dignificar y elevar al profesor, rodeándolo de cuantos prestigios morales y económicos son necesarios para que en su misión social, sea fecunda y provechosa. Pero que en vez de aplicar la atención a estas y otras importantísimas cuestiones análogas, se trata únicamente de hacer obra negativa, obra de destrucción, obra de laicismo, eso no lo debemos consentir, no lo consentiremos los católicos.

Se acerca la fecha de la celebración de la Asamblea. Los maestros, los católicos, los profesores cristianos que, por fortuna, constituyen en España legión brillantísima y numerosa, están en el deber de acudir a la cita que se les da y hacer cuanto esté de su parte para impedir que esa Asamblea se convierta en un conciliábulo de racionalistas y sectarios, que a mansalva logren acordar y votar unas cuantas conclusiones en que el día de mañana pueda apoyarse el Gobierno para decretar la supresión del catecismo en la escuela y la más desenfundada libertad de la cátedra.

Se trata de un asunto de capital interés para la Religión y la Patria y se impone un esfuerzo de parte de los católicos para desbaratar los planes de los sectarios.

## Venite omnes

«Venid á Mí todos los que estáis trahidos y abrumados, que Yo os aliviare.»

Venid á mí los que lloráis rendidos al peso del dolor, los tristes, miserables y abatidos, que yo os guardo tesoros escondidos de consuelos y amor.

Venid los que, en las luchas de la vida implacable y cruel, la desgracia os abrió mortal herida: Yo os ceñiré corona bendecida de inmarcable laurel.

Los que el yugo cruel de la pobreza oprime sin cesar venid á Mí; de la inmortal riqueza, de herederos del cielo y su grandeza no os pueden despojar.

Los pobres, miserables pecadores venid todos á Mí; con lágrimas lavad vue-tros errores y dadme vue-tro amor, porque de amores por vosotros morí.

El mundo es cárcel, árido desierto y embravecido mar; más dulce oasis y seguro puerto mi corazón os brinda, siempre abierto, para en El reposar.

Soy fuente de aguas vivas celestiales, de ellas todos bebed; quien se sacie en sus límpidos raudales, de las bajas pasiones terrenales no sentirá la sed.

Se desipa ante mí la duda impía, del error la maldad como la noche ante la luz del día, porque soy la inmortal sabiduría soy la eterna verdad.

Soy de las almas celestial Esposo vida, camino luz; soy el Padre más tierno y generoso; por daros gloria y eternal reposo espiré en una cruz.

¿Por qué en silencio y soledad medejas? ¡oh ingrato pecador! ¿No escuchas de mi amor las dulces que-yel silbo con que llama á sus ovejas (jas el fiel y buen Pastor?

Vuelve á Mí que en misterios celestiales en el Sagrario estoy; (les quiero darte mis gracias á raudales; para ser el remedio de tus males cuerpo y sangre te doy.

Reclínate en mi pecho, verdadero centro de inmenso amor; dime tus penas que aliviárlas quiero: Yo no soy ¡oh mortal, tu Juez severo; Yo soy tu Redentor.

Pilar de Cavia.

## Campos y mercados

### CARPIO

Trigo recio, fanega, á 11 pesetas; idem blanquillo, á 10'50; cebada, á 6; habas castellanas, á 8'75; idem morunas, á 8'75; escaña, á 4; garbanzos superiores, á 30; idem regulares, á 25; idem duros, á 20; aceite, arroba, á 13'50; carne de borrego á 1'38; tocino, kilo, á 2. Tendencia del mercado, sostenido; tiempo, caluroso.

### MONTILLA

Trigo recio, fanega, á 44 reales; cebada, á 23; habas castellanas, á 34; escaña, á 13; maíz, á 42; garbanzos superiores, á 80; idem regulares, á 70; idem duros, á 60; aceite, arroba, á 52. Tendencia del mercado, al alza; tiempo, calurosísimo; estado de los campos, aceituna cosecha escasa.

### PUNTE JENIL

Trigo recio, fanega, á 50; cebada, á 20; harina á 15; aceite, arroba, á 54. Tendencia del mercado, subida; tiempo, bueno.

### PRIEGO

Trigo, recio, fanega á 11'50 pesetas; idem blanquillo, á 10'50; cebada, á 6'25; habas castellanas, á 9'50; idem morunas, á 9'25; garbanzos superiores, á 30; idem regulares, á 20; idem duros, á 13'50; aceite, arroba, á 12'50; carne de borrego, á 0'80; tocino, kilo, á 1'50. Tendencia del mercado, estacionario; tiempo bochornoso y seco; estado de los campos, aceituna mediana cosecha.

## Feria y fiestas en Dos-Torres

En los días 15 á 19 de los corrientes se han celebrado las fiestas y feria que esta villa dedica todos los años á sus excelentes patronas Nuestra Señora de la Anunciación, titular de la parroquia y San Roque, patrón del pueblo, con el siguiente programa:

En la madrugada del 15 la banda municipal con sus acordes anunciaba al vecindario las solemnidades que se preparaban, tanto religiosas como festivas; en este día el culto fué á la titular con una magnífica función religiosa estando á cargo del panegírico el celoso rector de la parroquia don Manuel Melero y Fernández.

Por la tarde en el pintoresco Santuario de Nuestra Señora de Loreto, está instalado el Real de la feria, los jóvenes de esta culta sociedad corrieron las cintas, resultando animadísimo por disputarse entre ellos la que ostentaba el premio.

El día 16 hubo más animación por llevar la tradicional velada de San Roque.

Es de admirar el gusto que el presidente del Círculo de la Amistad ha tenido en la construcción de la tienda en el real de la feria y el lujo desarrollado por el mismo para obsequiar á las familias de los socios.

También la comisión organizadora del Ayuntamiento para los festejos construyó una suntuosa tribuna donde se destacaba el historial de esta villa.

Por varios industriales de la localidad se instaló una tienda restaurant que sorprendió con sus exquisitos artículos á cuantos á ella se acercaron.

Numerosas casetas rodeaban el espacio ejido del mercado.

En las noches del 17 y 19 nuestro celoso alcalde don Jesús Blanco Murillo sorprendió á este vecindario con los fuegos artificiales que dirigió por el pirotécnico don Francisco Garach resultaron brillantísimos, pues durante la función no cesó el público de vitorear al señor alcalde por que se veía no ha omitido medio para divertir á sus vecinos.

En la tienda del Círculo se efectuaron bailes en las noches del 15, 17 y 19, amenizados por un cuarteto que el celoso presidente trajo de Villanueva de Córdoba resultando amenísimas las veladas donde tuvimos el gusto de admirar las bellezas de nuestras paisanas.

En el mercado se han observado los siguientes precios:

Precios del ganado en esta feria. Mular cerrado hasta 10 años, de 2.000 á 2.500 reales; mulas de 4 á 5 años de 3.000 á 3.600; mulos de 4 á 5 años, de 2.000 á 2.500; treintenas, de 2.500 á 3.000; treintenas, de 2.000 á 2.500; quincenas, de 2.000 á 2.500; quincenas, de 1.500 á 2.000; mamonas, de 1.000 á 1.300, y mamonas, 800 á 1.000.

Los mamonos romos son los que han sido más solicitados de 800 á 1.200.

Lanar.—Carneros, de 78 á 82 reales; primales, de 60 á 66; borregos, de 44 á 48; ovejas de diente, de 70 á 74, é idem viejas, de 44 á 48.

Cabrío.—Cabras de vida, de 90 á 100 reales; idem viejas, de 70 á 75, y chivos, de 50 á 60.

El ganado de cerda de 38 á 40 arroba. El número excesivo de transacciones ha sido de extrañar por ser el segundo año que lleva este mercado.

Corresponsal

27 Agosto 1910.

## Boletín Oficial

Sumario del número del lunes.

Precios medios.—A que se han otorgado las especies de suministros á las fuerzas del ejército y guardia civil en esta provincia.

Personal.—Nombramiento de personal de pósitos y de Hacienda.

Acuerdos.—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Priego, en Julio, por el de Alcazar de San Juan, en Enero, Febrero y Marzo y por el de Zuheros en Abril.

Al público.—Se anuncia que se ha

aprobado una transferencia en Dos Torres y que está expuesta la tarifa de arbitrios y el presupuesto de Almedinilla.

Balance.—El de las operaciones de contabilidad realizadas por el Ayuntamiento de Conquista hasta el 30 de Junio.

De Higiene pecuaria.—Estado demostrativo de las enfermedades infecto-contagiosas que han atacado á los animales domésticos en esta provincia durante el mes de Julio.

Juzgados.—Dos edictos del de Pozoblanco en unos expedientes posesorios; el juzgado de Córdoba cita á Manuel Rodríguez Carrasco.

## Lo que debe hacer la mujer

CON EL PERIÓDICO MALO

Cíerrela la puerta del hogar como al mayor enemigo de él: donde entra esa serpiente se acaba el paraíso. Los folletines obscenos que inserta, los escándalos que refiere, sus más ó menos veladas é indirectas excitaciones al adulterio; las alabanzas ó defensas de la poligamia y del divorcio, el ambiente de libertinaje y desenfreno moral que en sus páginas se respira, y las doctrinas disolventes acerca del orden social político, todo contribuye á que haga de un esposo honrado un hombre abominable, ó le quite, á lo menos el amor á la familia y la afición á estar en su casa para lanzarlo á una vida de disipación...

El Obispo de Jaca.

## DIALOGO

Acababa de salir de la escuela el joven de 12 años Antonio Pérez, y se dirigía á su casa paterna con paso ligero, pensativo y triste, y al verlo entrar de esta manera su padre, le preguntó:

—¿Qué traes hijo mío, parece que vienes disgustado? ¿Te ha sucedido alguna desgracia en la clase?

—No, padre. Es que estoy al terminar los estudios de primera enseñanza y no sé nada de una asignatura.

—¿Cuál?

—La de Religión y Moral.

—¡Bahl...! ¿Toda esa es tu pesadumbre? Pues no te apures por eso. ¿No sabes que en tu escuela la enseñanza es libre, ó mejor dicho «laica»?

—Sí, padre mío, que lo sé; pero cuando tenga que ir á examinarme en el Instituto para mi ingreso, será necesario que sepa esa asignatura. Además, Paquito, el hijo de don Pedro y sus compañeros, que asisten á la escuela de don Juan, que como usted sabe, allí es de reglamento la asignatura de Religión y Moral, cuando nos encontramos mis compañeros y yo con ellos en las calles ó paseos, no quieren jugar ni reunirse con nosotros.

—¿Por qué?, preguntó el padre.

—Por que dicen, que los que asistimos á esas escuelas donde no se enseña el conocimiento de Dios, sus atributos y grandezas, no tenemos buenos sentimientos humanitarios, ni mas temor al castigo que á la justicia humana, y ellos sin embargo manifiestan que en su escuela los educan á que tengan dos temores, uno á la justicia Divina y el otro á la humana. A la primera no se le puede ocultar los delitos impunes que se cometen ni poderla engañar, y la segunda, puede abrazar estos dos extremos.

—¡Mira hijo, en parte llevan razón! Pero tú por ahora tienes que obedecerme y seguir en esa escuela. (El niño se acobojó.)

—Está bien papá. No sabré nada aunque con sentimiento mío, de esa asignatura: Pero me permite usted que le haga una pregunta.

—Sí, hijo.

—Usted cuando era pequeño se educó en esta clase de escuela á lo que yo asisto?

—No hijo, contestó el padre (algo emocionado): Yo me educé en una escuela donde se daban muchas asignaturas y con preferencia la de Religión y Moral, y la aprendí tan bien que siempre obtuve la nota de «sobresaliente», por lo que mis padres estaban locos de contento.

—Entonces, padre querido, porque yo no me he de educar como V., aprendiendo esa asignatura donde obtuvo tan buena nota?

—(El padre muy reborizado). Eres muy joven, hijo de mi alma, para darte una explicación sobre este particular, por que tu no entiendes todavía lo que es la política...

—Es verdad papá, no se lo que es eso y quisiera siempre ignorarlo. Pero ahora que me acuerdo, sabe V. lo que me dijo ayer Paquito en un momento que hablé con él?

—¿Qué te dijo?

—Pues que su padre y V. se habían educado en una misma escuela ó colegio y que eran muy buenos amigos...

—¿Sí que es cierto, respondió el padre.

—Y que ahora que son ustedes dos personajes de los más elevados en política, son los más encarnizados enemigos, por que dice que V. apoya y defiende en el Congreso la apertura y nuevas creaciones de esas escuelas llamadas «laicas», y cuanto se relaciona en contra de nuestra religión, y su padre defiende en dicho Centro lo contrario.

—Ya te he dicho y repito hijo mío, que por hoy no te puedo dar más explicaciones por tu corta edad é ignoras lo que es la política de hoy, pero te prometo que otro día te las daré en otro ratito de conversación.

—Bueno, pues entonces papá, con su permiso me retiro á mi cuarto de estudios y á darle un beso á mamá.

—A Dios, hijo mío.

(A la madre de Antofito que era una señora educada en el Santo temor de Dios, y que se hallaba oculta tras un portier oyendo este diálogo, se le desprendieron dos gruesas lágrimas de sus hermosos ojos y exclamó para sí: ¡La política!...)

R. Posse.

Villa del Río 20—8—1910.

## CASA JOSÉ BAREO, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios de venta al público desde el día 29 de Agosto hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'80; idem masa sin hueso á 2'52.

Ternera con hueso, á 1'96; idem masa sin hueso, 2'96.

Borrego, á 1'50.

Macho, á 1'42.

Todos estos artículos se sirven á domicilio.

Tocino salado y añejo, para fuera, á 70 reales arroba.

Gratis y con abundantes pastos pone esta casa la dehesa de Rabanales á disposición de los dueños de reses que vengán á sacrificarlas en sus contratos ó registros semanales.

## Noticias militares

REVISTA DE COMISARIO

Las fuerzas de esta guarnición pasarán la revista correspondiente al mes de Septiembre, el día primero del mismo, ante el Comisario de Guerra de segunda clase don Benito Romero Sigüenza, en la forma siguiente.

Regimiento infantería de la Reina, á las 8 de la mañana, y el de lanceros de Sagunto á las 9. Zona de Reclutamiento á las 11. Remonta, á las 12; Sección montada de Administración militar á la una. Segundo depósito de caballos sementales á las cuatro de la

tarde; Yeguada militar, á las 5; Quinto depósito de reserva de caballería, á las 5:30; Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, á las 6.

#### EXCEDENTES Y OTROS

Los jefes y oficiales en situación de excedentes, reemplazo, con licencia, inválidos, retirados con arreglo á las leyes de 8 de Enero y 6 de Febrero de 1902, pensionistas de San Fernando y San Hermenegildo, transeuntes de todas clases, se presentarán con los justificantes correspondientes en la Secretaría de este gobierno militar el día primero de Septiembre, á las diez de la mañana, y pasarán la revista en el mismo Gobierno ante el Comisario citado.

#### SERVICIO SANITARIO

El servicio sanitario de la Plaza, asistencia al 5.º Depósito de reserva de caballería, y 1.ª Sección Montada de Administración militar, Remonta y Comandancia de la guardia civil de esta provincia, durante el próximo mes, estará á cargo del médico primero del 2.º Depósito de Caballos sementales don Antonio Carreto Navarro que tiene su domicilio en la calle Madera Baja 68.

#### TRANSEUNTES

El de transeuntes será desmontado por el Regimiento de Sagunto debiendo verificarse la entrega en el Gobierno militar el día 1.º á las nueve de la mañana.

#### HORARIO

Durante el mes de Septiembre se dará el toque de oraciones en los cuarteles de esta Plaza á las seis y diez de la tarde.

#### DEL FILÓSOFO AUSETANO

## La Prensa

La prensa comenzó dando á luz la Biblia, y ha descendido hasta el lenguaje de las verduleras; como la música, la poesía y la pintura nacieron en los templos y han bajado hasta los burdeles y tabernas.

Si bien se observa la Prensa no es más que una manera de hablar: es una especie de lengua que sólo se diferencia de la común, en que suena más alto, se hace oír con más rapidez y universalidad, y deja consignado é indeleble para mucho tiempo, todo lo que dice. Es una perfección del órgano que nos ha dado la naturaleza; es un suplemento á su debilidad, á su poco alcance, á la breve duración de sus sonidos; como lo es también la escritura, como lo son todos los signos de que el hombre se ha valido para extender y conservar su palabra; no siendo otra cosa que el más perfecto entre estos signos, una manera más perfecta de escribir y por tanto de hablar. La imprenta es á la escritura lo que son al dibujo el arte daguerrotípico, y todos los demás que tienen por objeto trasladar de un golpe al lienzo, al papel ó otra tabla cualquiera, lo que la mano del dibujante no podría hacer, sino con mucha lentitud, y procediendo por partes.

Con estas observaciones se deja en claro el mérito que encierran las declamaciones que en pro y en contra de la Prensa se están oyendo todos los días: es un hecho como los demás que existen en el mundo; es un bien cuyo abuso constituye un mal; si por esta razón se intenta condenarla, condénese la pintura, la escultura, la poesía, la música; condénense todas las ciencias, todas las artes; condénense el cuerpo del hombre, sus sentidos, su voluntad, su entendimiento, su espíritu inmortal; condénese todo cuanto hay más respetable, más santo, más angusto sobre la tierra; pues que desgraciadamente el hombre de todo abusa. Se habla de inconvenientes; ¿y dónde no existen? se lamentan los males; ¿qué cosas hay que no los acarreen directa ó indirectamente, cuando no sea por otra causa, por la manera con que de ellas nos valemos? El lenguaje cuyo auxiliar es la Prensa, á la par de sus buenos efectos que los produce también malos, y de trascendencia incalculable? ¿han podido olvidarse los proverbios en que la sabiduría de la experiencia ha compendiado el bien y el mal que hace la lengua, según el modo con que la empleamos?

Se habla mucho de esta lepra de las sociedades modernas de ese elemento disolvente, usándose á cada paso expresiones semejantes. Reconocemos como el que más los daños acarreados á las sociedades modernas por ese instrumento terrible, por ese formidable agente,

órgano del entendimiento é imagen de su inmensa actividad, de su fuerza expansiva, de su increíble rapidez; pero tampoco podemos echar en olvido los bienes de que le son deudas las ciencias, las artes, la sociedad, la religión misma. Así miramos como un singular favor del Cielo la sublime inspiración que tantos beneficios nos trajera; estando de acuerdo sobre este particular con el gran Papa León X en el Concilio de Letrán celebrado en 1515, cuando proponiéndose remediar y precaver los males acarreados por la Prensa ya en aquella sazón, tributaba no obstante los mayores elogios al sublime descubrimiento, mirándole como un favor particular del Cielo: «ars imprimendi libros, temporibus potissimum nostris divino favente numine, inventa, seu au tu et perpolitia, plurima mortalibus attulerit commoda».

Jaime Balmes.

## Crónica Provincial

### De Puente Jenil

#### Defunción

Ha entregado su alma á Dios la virtuosa señora doña Adela Montilla, viuda que fué de don Emilio Reina Montilla.

#### Abuso

Un grave abuso se viene cometiendo en la venta de objetos de metal por oro, al que convendría poner coto.

#### A Málaga

Continúa la salida de bañistas para Málaga en número considerable.

Corresponsal

### De Montilla

#### Mando

Ha marchado á Cádiz á encargarse del mando del Regimiento de Artillería, el coronel don Santiago Valderrama.

#### A Málaga

Para las fiestas de aviación, son muchas las familias que hanse trasladado á Málaga, advirtiéndose en el vecindario el vacío producido con tal deserción.

#### Cadete

Para ingresar en la Academia, ha marchado á Segovia el joven cadete don Gaspar Gómez.

Corresponsal

30 de Agosto de 1910.

### D. Smta Eufemia

#### Boda

En el día de hoy ha tenido lugar el enlace de don Eulalio Bejarano con doña Vicenta Gallego Daza.

Han sido apadrinados por don Francisco Bejarano, cuñado del novio y por doña Elisa Madueño Gutiérrez.

El párroco don Alfonso López, bendijo la unión á presencia de los testigos don David Guadaix, ingeniero-director de estas minas; de don Pablo del Campo; del alcalde don Juan Castillo y del farmacéutico don Miguel Pérez Sain.

Además asistieron al acto el médico don Rafael Velázquez; el juez municipal de Alamillo, don Avelino Iruela; los profesores de primera enseñanza, señores Manzanares y Ontiveros; el secretario del Ayuntamiento, don Emilio Bejarano y muchas personas que fueron obsequiadas espléndidamente en casa de don Pedro Bejarano, tío carnal del novio.

#### Las víboras

Hace pocos días que algunos niños pequeños se encontraban próximos al río Guadalquivir, en el sitio denominado «Donadio» y uno de ellos cometió la imprudencia de coger un reptil suponiendo que era una anguila y el reptil mordió en un brazo á la inocente criatura, y como resultó ser una víbora, el veneno depositado en la mordedura, produjo la muerte del inocente niño antes de las veinticuatro horas.

Esta lección no debe olvidarse para evitar en lo posible tales imprudencias.

Corresponsal.

### De otros pueblos

#### Apirantes

En la secretaría de gobierno de la Audiencia de Sevilla han presentado instancias don Rodrigo Navarro y Mu-

riello y don Manuel Moya Escribano, solicitando el Juzgado municipal de Peñarroya; don Miguel Muñoz Díaz, don Gregorio Prados Ramos, don Rafael Morano Ramírez y don Cipriano Agredano Moreno, que desean la suplencia del Juzgado municipal de Hinojosa del Duque.

#### De Pósitos

Ha sido nombrado agente ejecutivo del Pósito de Villafranca, don Andrés Fernández Rubio.

#### Enlace

En Rute, han contraído matrimonio don Leopoldo Villen Cruz y la señorita Encarnación Pérez Jiménez. Que sean muy felices.

#### Recaudadores

La Compañía arrendataria de contribuciones de la provincia, ha nombrado auxiliar del recaudador de la zona de Cabra, á don Vicente Romo Espinar, declarando cesante en dicho cargo á don Modesto Alguacil Gómez.

#### Furtivos

La guardia civil de La Carlota y Castro del Río ha denunciado á los vecinos de la misma Francisco Carmona y José Zamora Roas, por infringir la ley de caza.

#### Denuncia

Ha sido denunciado el dueño de 17 cabezas de ganado de cerda, por tenerlas pastando sin autorización en una finca del término de Carcabuey.

#### Intervenidas

Les han sido intervenidas varias escopetas á otros tantos vecinos de Priego y Lucena, por carecer de licencia para su uso.

## Crónica Local

#### El gobernador

En el expreso de esta noche regresa á Córdoba el gobernador civil don Rufino Beltrán y su distinguida familia.

#### Debut

Esta mañana ha subido por vez primera á estrados, el joven don José Trillo, abogado á quien auguramos brillante porvenir por sus excelentes condiciones y verdaderos dotes de jurista.

La causa en que intervino fué una por disparo, defendiendo al procesado Agustín Bueso López.

Terminada la vista obsequió á numerosos amigos y compañeros con pastas, vinos y habanos.

Deseamos al señor Trillo muchos triunfos en su carrera.

#### Monte de Piedad

El lunes próximo cinco de Septiembre tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Enero último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

#### Verbena

Anoche terminó la verbena de San Agustín, que se ha visto muy concurrida ambas noches.

#### Caja de ahorros

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros, 20.092 pesetas, por 183 imputaciones, de las cuales son nuevas 13 y se han satisfecho 18.554-71 pesetas, á solicitud de 107 importantes, 12 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

#### Preludios de boda

Para el capitán de lanceros de Sagunto don Eduardo de Fajardo y Escavias de Carvajal, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Teresa Pineda de las Infantas y Calderón de la Barca. La boda se efectuará en breve.

#### Arceidiano

Llegó á Córdoba el arceidiano de la S I C. de Sevilla don Luciano Rivas Saniago.

#### Accidente

Cazando el vecino de Alcolea Alfonso León, se le disparó la escopeta, causándose una herida en la pierna izquierda, ingresando en el Hospital de Agudos, acompañado de la guardia civil de aquel puesto.

#### A la cárcel

Ha pasado á la cárcel por blasfemo Julio Blanco.

#### Denunciados

Lo han sido por el guardia número 66 varios individuos que desde hace varias noches se dedican á apedrear una casa de locenicio de la calle Morera y otra de la de Pérez de Castro así como á insultar á los vecinos de esta última calle y al guardia.

#### En la Audiencia

Mañana ante la sección segunda y en juicio oral y público se verá una causa instruida en el juzgado de Aguilar por el delito de estafa contra Francisco Herrero Aguilar que será defendido por el señor Molins Albendin.

#### Enferma

Se encuentra enferma atacada de una parotiditis en la inmediata Villa de Carpio la señora doña Pilar García Valenzuela, esposa de nuestro consecuente amigo y corresponsal de este periódico en dicho pueblo, el médico titular don José María Rodríguez Pina.

Hacemos votos porque Dios dé lo más pronto posible á dicha señora la salud perdida.

#### Curado

Ayer lo fué en la casa de socorro, de una contusión leve en la cadera izquierda, á consecuencia de una cox que le dió el caballo que montaba un soldado del regimiento lanceros de Sagunto, al regresar del baño, el paisano Juan Rivas.

#### Enfermo

Ha sido conducido al Hospital de Agudos, Rafael Arjona, que se hallaba enfermo y sin recursos, en la plaza Mayor.

#### Arbol

Uno que existe próximo al empleado de consumos de la Carrera de la Estación, fué ayer tronchado por una vacada que pesó por dicho paraje.

#### Tres defunciones en una casa

En el barrio de las Margaritas han fallecido ayer tres hijos de un vecino de dicho barrio, de enfermedad contagiosa.

¿Qué enfermedad es esta? ¿Hay algún peligro para el vecindario? Convendría saberlo.

#### Incendios

En el cortijo «El Progreso» y en el cortijo de don Mariano Zaragoza, han arido unas siete fanegas de tierra de rastrojo, ignorándose las causas del siniestro.

#### Pastoreo

Ha sido denunciado Luis González, que tenía pastando sin autorización ganado cabrío en la Alameda del Obispo.

### F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

#### Toreros malagueños

Han firmado contrato para torear en Córdoba en la primera quincena del mes entrante la cuadrilla de Niños Malagueños en la que figuran los espadas

Antonio García (Ollerito) y José Flores II con sus correspondientes cuadrillas que la forman los banderilleros, José García (Carrero), Aurelio Valdecantos (Aylloncito), Luis Ruiz (Bergerito) y Miguel Ríos (Panadero).

#### De Instrucción pública

La Junta provincial de Córdoba ha hecho los siguientes nombramientos de maestros interinos: don Antonio Fernandez Ledesma, de la primera escuela de niños de Bealcazar; don Carlos de Toro y Solís, de la segunda de Montemayor; don Antonio Maillo Mora, de la cuarta de Pozoblanco; don Luis Sánchez de Alcazar y Padilla, de la segunda de niños de Fuente Obejuna.

Don Juan Manuel Bejarano Blanco, de la de Espejo; don Antonio Puerto Pavón, de la primera de niños de Belmez; don Pedro Bonilla Serrano, de la de Valenzuela, y don José Morales García, auxiliar de la primera de Cabra.

Doña Rosario Caballero Luna, maestra de la de párvulos de Baena; doña Josefa Arroyo Sanchez, de la primera de niñas de Villanueva de Córdoba; doña María Jesús del Pino Valsera, de la primera de Villaviciosa; doña María de los Dolores García Verdejo, de la de la Victoria; doña Purificación Córdoba Ramos, auxiliar de la segunda de Baena; doña Emilia Medina Sanchez Trincado, auxiliar de la primera de Lucena; doña Francisca Aguiar Burgos, auxiliar de la segunda de Lucena; doña Encarnación Saldaña Morales, maestra de la de Villaharta; doña María Basilia Baonza y Cabo auxiliar de la de Doña Mencía; doña María del Carmen Romero Cañavillas, auxiliar de la de párvulos de Doña Mencía y doña María Eusebia Ramirez Moya, auxiliar de la de Hornachuelos.

Los interesados podrán recoger los títulos correspondientes en la Secretaría de la Junta situada en la calle García Lovera 6.

#### SE VENDE

Leña, rejas, balcones, tejas y otros materiales de construcción. Raon, Cuesta de Lujan, 2. 8-1

#### ALMONEDA

Se hace de varios muebles en la calle Sánchez Feria, número 18. 5-4

## Boletín Religioso

#### Santo de mañana

San Ramón Nubnato, confesor.

#### Subsco circular

Mañana, en la iglesia del hospital de Jesús Nazareno, coeado por don José Soriano, por sus difuntos.

*Litania de la Piedad.*—mañana primer día de la solemne novena que la Comunidad y Colegio de Nuestra Señora de la Piedad dedican á su excelso titular: á las seis y media de la tarde se manifestará á S. D. M., rezándose la estación, rosario coeado por un coro de niñas internas y externas del colegio, ejercicio de la novena y sermón, que predicará todas las tardes uno de los RR. PP. del Inmaculado Corazón de María, concluyendo con la reserva solemne.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

### A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

### OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.  
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.  
Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.  
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Mayo de 1909.

## C. MARTÍNEZ RÜCKER

Unico representante en Córdoba y su provincia de la importante y acreditada fábrica de pianos de

### D. Luis Piazza de Sevilla

Y EN CÓRDOBA DE LA COMPAÑIA FRANCESA GRAMOPHONE  
Pianos de las renombradas marcas de Erard Pleyel y Gaveau, de Paří; Böhmisch, Hard, Görs y Kallmman, de Alemania, y Chassaigne, de Barcelona.

Música Instrumentos y Gramófonos.—Ventas á plazos y al contado

DEPÓSITO EN CÓRDOBA: HORNO DEL CRISTO, 5

# Por Telégrafo y Teléfono

## Miscelánea

Españoles intrépidos

Madrid 30 (cuatro tarde)

Tres conf. noticias.

A Tromson (Noruega) y a bordo del vapor Francisco Javier, ha llegado una expedición en la que figuran el Duque de Medinacei, don Ricardo Huertas y don Joaquín Santos Suárez.

Durante la expedición mataron 29 osos blancos y 19 focas.

Mejoría

Nueva York.—El alcalde que ha poco fué gravemente herido por un empleado municipal a quien declaró cesante, ha abandonado ya el sanatorio y se le ha trasladado a una casa de campo donde se restablecerá.

La Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 84.90. El 5 por 100 amortizable, a 101.20. Las acciones del Banco de España a 448. Las de la Tabacalera 357. Los francos, a 7.75. Las libras esterlinas, a 27.18.

Defunción

Ha fallecido el caracterizado carlista mallorquín don Ramón Soler.

Sobrino de Montero

Las Palmas.—El gobernador civil señor Eulate ha presidido la Junta de Sanidad, suspendiendo de sueldo al director de servicios sanitarios del puerto, don Angel Montero, sobrino de Montero Ríos.

Eulate regresó a Tenerife.

Pobre buzo

Las Palmas.—Un buzo se hallaba explorando el lugar donde naufragó hace poco el buque "San Antonio".

Terminada la exploración se rompió la cuerda que elevaba al buzo, cayendo éste al fondo del mar de donde es imposible extraerlo.

Touristas

Las Palmas.—Ha llegado a este

puerto el vapor "Ile de France", procedente de Argel, conduciendo a doscientos turistas.

Don Bernabé

El Delegado de España en la Exposición Bruselas, don Bernabé Dávila ha telegrafado a Canalejas comunicándole que está siendo muy agasajado por el comité de la Exposición.

El Rey le obsequiará con un banquete.

Treinta tiros a un hombre

A merita.—En el pueblo de Valerique, ha muerto de treinta tiros de revólver don Diego Cortés.

A consecuencia del hecho, han sido detenidos el primer teniente de alcalde, el maestro de escuela, el practicante, el alguacil del juzgado y un guarda jurado, a los cuales se les ocuparon los revólvers con que cometieron el crimen.

Se desconoce más detalles de este hecho que ha producido sensación por la calidad y número de los asesinos.

Incendio

El alcalde de Arines telegrafía comunicando que se ha declarado un violento incendio en unos mtes.

Doscientos vecinos del pueblo trabajan en la extinción, sin conseguir localizarlo.

El alcalde pide guardia civil y recursos.

Muerto por un tren

Baza.—Haciendo maniobras un tren especial, arrolló y mató al obrero Pedro Martínez Nazario.

Visita al Rey

San Sebastián.—El general Huertas ha visitado hoy al rey nuevamente.

También ha estado cumplimentando al monarca el Presidente del Tribunal Supremo señor Aldecoa.

García Prieto subió esta mañana a Miramar. No llevó ningún decreto a la sanción régia.

También visitaron esta mañana

al monarca el embajador de España en Francia señor Pérez Caballero y el Prior de las órdenes militares Obispo de Ciudad Real, señor Gandásegui.

Embajada

San Sebastián.—García Prieto nos ha dicho que la embajada extraordinaria que vendrá a comunicarle al Rey el advenimiento al trono de Inglaterra del Rey Jorge, se hospedará en el Hotel du Palais.

De allí marchará a Miramar, sin escolta.

Obsequios

San Sebastián.—El encargado de negocios de la embajada alemana, obscuia hoy con un Garden party a los jefes y oficiales del crucero alemán "Berta".

También los obsequiará esta noche con un banquete en el Hotel du Palais.

Acompañante

García Prieto acompañará al Rey en su visita a esta capital mañana.

Ahogado

San Sebastián.—En la playa de Zumaya una ola arrastró mar adentro a Julián Galdome que pereció ahogado.

Intento de suicidio

Londres.—El detective que acompaña desde Quebec al Doctor Crippen ha declarado que este intento suicidarse durante la travesía.

## Las Huelgas

Habla Canalejas

Don José, dijo, que no sabía el resultado de la reunión de los patronos de Bilbao y que esperaba que Merino le enviase la nota de la conferencia telefónica que había celebrado con el gobernador.

No los secundan

Los obreros de León han desistido de secundar a los de Bilbao si estos declararán el paro general.

Datos oficiales

En Bilbao reina tranquilidad. Sigue la huelga de cargadores del muelle y de carreteros.

Los tripulantes realizan la descarga de los barcos que se efectúa sin novedad.

Nuestros informes

Bilbao.—Continúa la huelga.

Varios huelguistas intentaron parar el servicio de carretones que iban conducidos por los patronos. No lo consiguieron por impedirlo la guardia civil.

La descarga de barcos está paralizada. Los barcos permanecen en el muelle inactivos y solo efectúan su descarga un barco de maderas y otro de bacalao.

Los marineros de las gabarras, los descargadores del muelle y los carboneros han acordado persistir en el paro.

Los comisionados de la Casa del pueblo de Madrid, que vinieron a Bilbao como amigables componedores para ver si podían solucionar la huelga, regresan a la Corte contrariados.

Se ha reanudado el trabajo en muchas fábricas protegiéndolas la fuerza pública.

Los huelguistas han parado las obras del cementerio de Gallarta.

El alcalde de Gallarta, molesto por las despectivas e injuriosas frases que pronunció contra su autoridad Perezagua en el mitin últimamente celebrado, lo ha denunciado a los tribunales y es casi seguro que será procesado el agitador.

Hoy no se han repartido socorro a los huelguistas.

El gobernador confirió con los patronos invitándoles a que aceptasen la fórmula propuesta por la comisión que vino en nombre de la Casa del Pueblo de Madrid.

Los patronos no la aceptaron, fundándose en que si la aceptaran, los mineros de Vizcaya quedarían en peor situación que los del resto de España y todos los del extranjero.

Añadieron que supuesto que el gobierno piensa presentar a las Cortes en Octubre un proyecto de Ley para aprobarlo en Mayo que

la fórmula de la media hora no tenía razón de ser.

En efecto la jornada minera en Vizcaya es de diez horas en Septiembre y Octubre que es lo que piden los obreros y de nueve en Noviembre, Diciembre, Enero y Febrero. Hay por consiguiente tiempo para que pueda discutirse y aprobarse la ley sin perjudicar a nadie ni siquiera las pretensiones de los obreros.

Hoy siguen iguales precauciones que ayer.

Fuerzas de infantería custodian las estaciones, los tranvías y determinados edificios.

La caballería patrulla por las afueras.

## El Cólera

Malas noticias

Del cólera, habla Canalejas, tenemos noticias en extremo pesimistas. Se extiende y propaga de una manera alarmante.

En Alemania se han dado varios casos, uno de ellos seguido de defunción y otros sospechosos.

Nosotros corremos verdadero peligro por Gibraltar y Marsella, en cuyas poblaciones las autoridades no son muy rigurosas en medidas sanitarias.

Nuevos casos

Se han presentado nuevos casos de cólera en San Eter, Senzano, Basilicata y San Gervasio, poblaciones italianas.

## Política

Conferencia

Hoy han conferenciado con Canalejas, Cobián y Burell.

Protesta

El diputado católico don Dalmacio Iglesias ha dirigido un telegrama a Canalejas protestando de las frases que ayer tuvo el mal gusto de dirigirle éste y de los conceptos que la prensa radical le atribuye. En el telegrama le dice que los católicos no amenazan.

Inexacto

El señor Canalejas ha dicho que son completamente inexactas las afirmaciones que el "Correo Catalán", atribuye al mayordomo mayor de Palacio, marqués de la Torrejilla.

Esto, ha dicho el presidente es un infundio de mala intención.

Los de la mayoría

Canalejas nos ha dicho que ha recibido cartas de muchos diputados y senadores de la mayoría, poniéndose a su disposición para regresar a la Corte cuando indique, para reanudar las tareas parlamentarias.

Canalejas, satisfecho

Don José está muy satisfecho, porque en un pueblo bastante pequeño se ha celebrado una manifestación en favor del gobierno. El pueblo es Verdes y tiene 180 habitantes.

Con gran satisfacción habló de esto a los periodistas, añadiendo, que en Granada se celebró anoche una reunión en la que los liberales aceptaron su jefatura.

La reunión se celebró en casa del diputado señor Lachica, jefe de los moretistas, asistiendo senadores, diputados y concejales.

Lachica, hasta ayer, amigo y subordinado de Moret se ha pasado con armas y bagajes al campo canalista, del que hoy es jefe provincial.

El jefe provincial de los canalejistas señor Gutiérrez, ha pasado a la reserva, nombrándole presidente honorario.

El Muaza

El embajador moro, acompañado de su séquito, ha visitado hoy a Canalejas.

La entrevista duró una hora.

En ella le presentó una nota de Muley Hafid, en la que hace protestas de amistad y de amor a España, y tributa grandes elogios al Rey y a García Prieto.

Canalejas hizo presente al Muaza sus quejas por las diaciones habidas en la contestación a la nota de España.

El Muaza protestó de que sea

cierta una entrevista que publica un periódico.

—Yo no he hablado con nadie, dijo el morito. Mi carácter me impide hablar con nadie de cosas políticas que solo he de tratar con las personas que forman el Gobierno.

Canalejas entregó la nota al intérprete para que la tradujera y dió cuenta de la nota y de la entrevista a García Prieto.

Consejo de ministros

Esta tarde se ha celebrado en el ministerio de Estado Consejo de ministros. Desde primera hora estaban con el presidente Cobián y Burell.

Cuando llegó el señor Ruiz Valarino, nos dijo que llevaba al Consejo varios expedientes de indulto. Luego nos habló de sus ocupaciones actuales y dijo que la principal es redactar el discurso que ha de leer en el solemne acto de la apertura de los Tribunales.

Llegó luego Merino y nos dijo que los patronos de Bilbao no aceptan la fórmula de la disminución de media hora en la jornada del trabajo.

Así se lo comunicaba el gobernador civil de Bilbo quien le dijo en la conferencia que los patronos no aceptaban nada que se refiriese a disminución en la jornada por que esto les colocaría en inferioridad de medios económicos con los mineros extranjeros.

Por esta causa no pueden volver de su último acuerdo.

Cobián llevaba al Consejo expedientes sobre concesión de créditos para medidas sanitarias.

El ministro de Marina nos dijo que no tenía noticia alguna de que hubiesen ocurrido en Fernando Poo los sucesos de que habla algun periódico.

Este debe hallarse mal informado, pues no es cierto que las autoridades hayan pedido barcos ni auxilios de ninguna clase.

El general Aznar que entró después, nos confirmó estas impresiones del ministro de Marina y nos dijo que era un infundio la noticia.

El general añadió que llevaba al Consejo dos expedientes de exención de subasta.

Los ministros, antes de entrar en Consejo conferenciaron con Francos Rodríguez, sobre la supresión del impuesto de consumos y la actitud del Ayuntamiento sobre este particular. Los ministros se ocuparán de esto en el Consejo.

## ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico e intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse. Con el Elixir Estomacal de

## SAIZ DE CARLOS

(Stomalix)

se abrevian las digestiones

lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PRODIGAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la movilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien se pide.

## INTESTINOS

Gran café y confitería "La Perla"

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado.—Granizadas de limón y almendra.—Regentes y merengues helados. GRAN NOVEDAD EN HELADO HISPANIA. Servicio permanente y a domicilio. Teléfono número 4.

Gran Café de Colón

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado.—Sorrrete de fresa.—Granizada de chufa.—Idem de limón.—Idem de almendra. Belandros Hispania. Gran novedad. Servicio permanente y a domicilio. Teléfono número 96.

Imp. El Defensor. Aribrejo Morales 9

## Los muertos hablan

— Los — **EMERIN**

de FAMA MILAGROSA

¡Todos deben leer esto!

Las enfermedades de la

**Sangre-Urinarías-Anemia**

Curadas radicalmente mediante los medicamentos EMERIN

Enfermos que se hallaban esperando la muerte, como único consuelo de sus dolencias hoy deben la vida a los medicamentos Emerin, pues con el mayor orgullo bien podemos decir: los muertos hablan, gracias a los medicamentos Emerin.

Cada persona atacada de una de estas funestas enfermedades tiene el derecho y la obligación de leer el siguiente tratamiento para lograr su radical y completa curación en sus dolencias.

Los «Confitos Emerin» dan a las vías génito-uritarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor, la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cáculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragias (gota militar) etc. Una caja de «Confitos Emerin», con la debida instrucción, 450 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radica en la sífilis y todas sus consecuencias, impotencias, dolores de huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfoenoma, esterilidad, neurastenia, etc. etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 350 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escurulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, neuralgias de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias fáciles, palpitaciones del corazón, sordera, dificultad de gestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Ramba de las Flores, 28. 1.º Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería, Conde de Cárdenas, núm 26, (antes Le-trados).

# CASANADENTISTA

Escuela de El Belmonte



Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.  
 Suplicamos á nuestros clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones.  
 También invitamos al público en general á que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

DE ACTUALIDAD  
**CIRCULAR DEL OBISPO DE TUY**

(Conclusión.)  
 Las consecuencias, sin embargo, pueden ser funestas para todos, aún para los que hoy disponen de la fuerza y apoyados en ella pueden hacer, y efectivamente hacen, lo que se les antoja.  
 Por ello, y por todo lo demás que dejamos expuesto, queremos que conste nuestra protesta contra el conato de ruptura y contra todo intento de lesión ó menoscabo de los derechos de la Iglesia y de los intereses de la Religión; y desearmos que si la ruptura llega á verificarse; si el representante de Su Santidad tiene que retirarse de esta católica nación, no haya parroquia en nuestra diócesis de la cual no se envíe un telegrama al Jefe de Gobierno, significándole respetuosa, pero valientemente, sentimiento y desagrado.  
 † Valeriano, OBISPO DE TUY  
 4 de Agosto de 1910  
 (Del Boletín Oficial Eclesiástico de Tuy, correspondiente al 9 de Agosto de 1910)

**Canalejas ante la Prensa, ante el Fjército y ante los Católicos**

(Para el Subsecretario de la Presidencia)  
 La actualidad la comparten en estos momentos los consumos, el cólera y Canalejas, que á mi me parecen una misma cosa.  
 (El Radical, (órgano de Lerroux))  
 La continuación del Sr. Canalejas en la presidencia representa un peligro para la paz interior.  
 (Los jefes que saludaron al Sr. Linarez cuando se dirigía á Palma)  
 Este hombre está incapacitado para regir los destinos de ningún pueblo culto.  
 (Los católicos de toda España)  
 Todo conforma con las inspiraciones del fustre Presidente!

**EL TIEMPO**

Por el Instituto General y Técnico se han hecho las observaciones meteorológicas siguientes durante las últimas veinte y cuatro horas.  
 Temperatura máxima al sol y al aire libre, 37.80.—Ala sombra 33.40.—Mínima, 19.20.—Media 26.70.—Oscilación, 14.20. Agua de lluvia en milímetros, 0.00 Agua evaporada en milímetros 11.00  
 Observaciones hechas á las ocho de la mañana de hoy:  
 Alura barométrica en mm. á 0° 754.40.—Temperatura á la sombra, 23.00.—Id. de termómetro hum. decido, 17.80.—Tensión del vapor 12.60.—Humedad relativa, 60.50. Estado del cielo, Cubierto.—Dirección del viento, S. O. fuerza 2; Ventolina.—Velocidad en kilómetros, 160  
 Córdoba 30 de Agosto de 1910  
 —El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

**Horas de llegada y salida de trenes**

**De la línea de Madrid**  
 Mixto de Madrid llegada á la 2 y 5 de la madrugada.  
 Expreso á las 6.  
 Mixto de Menjíbar á las 9.25.  
 Correo de Madrid á las 10.30.  
 Mercancías con viajeros Menjíbar 8.15 noche.  
**Para la línea de Madrid**  
 Mixto á Madrid sale á las 2.10 de la madrugada.  
 Mercancías con viajeros á Menjíbar á las 6.5.  
 Correo á Madrid 4.15 tarde.  
 Mixto á Menjíbar 6.20 tarde.  
 Expreso á Madrid 11.10 noche.  
**Trenes de Sevilla**  
 El Mixto llega á la 1.35 de la madrugada.  
 Otro mixto 10.20 mañana.  
 Correo 3.50 tarde.  
 Tercer mixto 8.25 noche.  
 Expreso 10.55 noche.  
**Trenes para Sevilla**  
 Mixto sale á las 2.45 madrugada.  
 Expreso 6.15 mañana.  
 Segundo mixto 7.25 mañana.  
 Correo 11.15.  
 Tercer mixto 5.25 tarde.  
**Trenes de Málaga**  
 Mixto Vega á Córdoba á la 1.20 de la madrugada.  
 Correo á las 3.55 de la tarde.  
 Expreso 10.39 noche.

**Trenes á Híjeres**

El mixto sale á las 2.25 de la madrugada.  
 El expreso á las 6.30.  
 Correo á las 11.15.  
 Todos los trenes hasta aquí citados son en la estación central.  
**Trenes de y para Fuente Jemil.**  
 Además de los que van á Málaga y que ya hemos enumerado hoy lo siguiente:  
 Mercancías con viajeros vulgar carretera entre Fuente Jemil y Córdoba á donde llega á las diez de la mañana.  
 Igual clase de tren de Córdoba á Fuente Jemil sale de esta capital á las 6.40 de la tarde.  
**Trenes de la línea de Ecija**  
 Mixto llega á la 1.15 de la madrugada.  
 Correo llega á las 3.40 tarde.  
 Mixto sale á las 2.15 madrugada.  
 Correo á las 11.30.  
 Estos cuatro trenes son de la estación central.  
 Mercancías con viajeros llega á las 9.50 noche.  
 Sale á las 4.25 de la mañana.  
 Estos dos trenes son de la estación de Cercadilla.  
**Trenes de la línea de Belmez**  
 (Estos dos de Cercadilla)  
 Sale el llamado mixto á las tres de la mañana.  
 Mercancías (carreta) sale á las 7.50 de la mañana.  
 Correo á las 4.30 tarde.  
 Llega el mixto á las 0.45 de la madrugada.

**Almacenes, Bodegas y Graneros**

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuartos pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gávia.  
 Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.  
 Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPANIA. Córdoba

**Hijos de Rafael Pineda**

CISTER, 12.—CÓRDOBA.  
 Fabricación de Artículos de Oro y Plata.  
 Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.  

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 8 onzas; la onza con todos gastos á	3 55
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 65
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 30
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 40
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 75
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 65
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 45
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados á.	0 95

 Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidad. Se compra oro y plata por todo su valor.

**El Defensor de Córdoba**

Diario católico de noticias  
 Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.  
 Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.  
 Esquema de defunción: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 60. En tercera plana, á una columna, 10 ptas.; á dos id., 15.  
 Redacción, Administración é Imprenta  
 Ambrosio de Morales, 6 Teléfono, 70

La superioridad reconocida á la lámpara OSRAM — sobre todas sus similares es por —  
 1.º La economía en el consumo (1 vatio por bujía, garantizado).  
 2.º La robustez de su filamento, no igualada por ninguna otra.  
 3.º La blancura y brillantes de su luz, la cual no decrece un 4% después de 1.000 horas de funcionamiento.  
 4.º La larga duración, (1.000 á 2.000 horas, única lámpara que luce tanto tiempo).  
 Tenemos á disposición de quien los pida, certificados de los mejores laboratorios de España, que comprueban el consumo, como también la duración arriba indicada, siendo la lámpara OSRAM la única que puede presentar tales certificados.  
 — De venta en todas las Centrales y —  
 buenos establecimientos de electricidad

**Papel para envolver**

En la Admón. de este periódico se vende por arrobas y por kilos.  
 Ambrosio Morales, número 6  
 Concesionario con depósito para España:  
**León Ornstein.** — MADRID —  
 MARIANA PINEDA, N.º 5

**La Estrella** Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes  
**Banco Aragonés** Seguros de Quintas con toda clase de garantías y detalles para niños y niñas  
**Vasco Navarra** Seguros contra los accidentes del trabajo  
 PÍDANSE DETALLES  
 Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén  
**Don Antonio Conrotte**  
 Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA

**FERNANDO GUIJO**  
 Cirujano Dentista  
 Gondomar sin n.º  
 Donde está la fotografía.